

et d'un ton que je ne lui connaissais pas, ce chapelet, c'est toute une histoire." — "Une histoire ? mais, père Jérôme, j'en suis friand des histoires, contez-moi celle-là." — Le pauvre vieux ! Il y alla tout droit.

"Monsieur le Curé, *faut que je vous dise* que je ne suis point de la ville, non ; je suis né à la campagne, en pleine Vendée. Orphelin dès mes jeunes années, je n'ai jamais connu mon père, et j'étais tout petit encore quand ma mère mourut. La seule chose donc je me souviens, c'est qu'un jour, où j'étais près de son lit, et où je la trouvais plus pâle, et où je venais de voir une grosse larme couler sur sa joue, elle me donna ce chapelet, le sien, en m'adjurant solennellement de le porter toujours sur moi.

"Je grandis et hélas ! je ne tardai pas à faire la grosse folie de quitter mon pays natal. Bon à tout, propre à rien, j'errai de ville en ville et, aussi, de misère en misère. Je traînai, il faut bien que je le dise, dans toutes les boues et, de mon enfance chétienne je n'avais gardé qu'une chose, mon petit chapelet : je ne savais plus le dire, mais je n'aurais pas consenti à le quitter un seul jour. O Monsieur le Curé, les deux beaux cierges que je lui dois, à mon chapelet !"

"Deux cierges ? à votre chapelet ? Que voulez-vous jamais dire par là, père Jérôme ? racontez, racontez-moi cela par le menu." — "Oui, je vous dirai bien tout, puisque j'ai commencé.

"Eh bien ! tenez ! un jour, j'avais *trimé* davantage, j'avais bu, je voulais boire et mon gousset était vide. Dame ! je risquai tout, je pénétrai dans une maison, dont je connaissais tous les êtres et je pus m'emparer d'une bourse bien garnie. Avec quelle joie, quelle volupté je la glissai dans ma poche ! Mais dans ma poche, je touchai mon petit chapelet. Monsieur le Curé, que voulez-vous ? j'aurais touché une vipère que je n'aurais pas retiré plus promptement la main : je rejetai le sac maudit et d'un bond, je fus dehors. Mon enfance m'était remontée, j'avais revu ma pauvre mère me regardant avec ses grands yeux pleins de larmes : non, je ne serais pas un voleur."

"Père Jérôme, une poignée de main et vive vous ! Voilà ce qui s'appelle une conversion rapide !"

"Rapide peut-être, Monsieur le Curé, mais pas bien